
La Cámara de Diputados de Santa Fe expresa su preocupación por la 

grave situación que atraviesa la localidad de Acebal, en el 

Departamento Rosario, la cual cuenta con más de treinta y cinco 
fábricas de calzados que emplean a unos trescientos cincuenta 
trabajadores, derivada de la crisis que afecta al sector en virtud del 
incesante aumento de las importaciones durante los últimos dos años 
y de la retracción, en paralelo, de la demanda de calzado de origen 
nacional, combinación de factores que pone en serio riesgo la 
continuidad de las fuentes laborales en esta población del sur 
santafesino. 
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Fundamentos: 

Desde hace un tiempo se viene registrando una fuerte 

caída de producción en el rubro del calzado producto de la retracción en el 

consumo y por el ingreso de mercadería importada, proveniente 
principalmente de China y Brasil. 

Según datos suministrados por el Observatorio de 
Importaciones del Ministerio de la Producción y la Federación de Industrias de 

Santa Fe durante 2016 ingresaron al país 7 millones de pares de calzado más 
que en 2015, y 12 millones más que en 2014. 

Este cuadro de situación deriva de las políticas llevadas 

adelante por el gobierno nacional, que por un lado favorecen la importación de 

un sinnúmero de productos atentando contra la mano de obra local y en 

simultaneo ponen de manifiesto la intención de controlar la inflación vía 
desaceleración del consumo interno. 

En el caso de nuestra provincia preocupa la crisis que 

atraviesa la localidad de Acebal, en la cual existen 35 fábricas de calzado, 

General López 3055 - (83000DCO) - Santa Fe - República Argentina 



CÁMARA DE DIPUTADOS 
DE U\ PROVINCIA DE SANTA FE 

donde se desempeñan mas de 350 trabajadores que temen por su continuidad 

laboral a raíz de la merma en la demanda de calzado de fabricación nacional. 

Tomamos como ejemplo esta población del sur santafesino 

porque en ella se encuentran un gran número de pymes no solo dedicadas a la 

confección del calzado sino también a la fabricación de cajas, plantillas, 

constituyendo un genuino clúster productivo que reporta más del cincuenta 

por ciento del movimiento económico de dicha localidad. 

El día jueves 13 de julio, en Acebal se produjo una gran 

movilización ante la inminente pérdida de puestos de trabajo por la incesante 

caída en la demanda de calzado que se viene registrando desde hace dos 
años. 

Tanto dueños de las fábricas como operarios coincidieron 

que para estas fechas registran apenas un 10% por ciento del volumen de 

pedidos que tenían el año pasado para esta misma época. Estimando que en 

un lapso menor a un mes dichos pedidos estarían cubiertos, arrojando una 

sombra de duda sobre la continuidad de estas pymes y poniendo en serio 

riesgo cientos de puestos de trabajo vinculados a las mismas. 

Tengamos en cuenta el impacto que en una comunidad 

como Acebal (que cuenta con aproximadamente 6000 habitantes) pudiera 

generar el desmantelamiento de una actividad que provee el sustento para 

mas de 350 familias y que reporta una porción sustancial del movimiento 
económico del pueblo. 

Consultado por medios de prensa durante la movilización 

del 13 de julio, el empresario local Hugo Saldari dio cuenta de la preocupación 
reinante al plantear que: 

"Desde acá mandamos zapatos a 18 provincias, y podemos 

ver que la crisis es general: hoy estamos vendiendo un 15 por ciento de lo que 

vendíamos hace un par de años". "Hace ochenta años que en este pueblo 

producimos zapatos y es la primera vez que todos estamos unidos porque nos 

pasa lo mismo: las ventas se cayeron estrepitosamente. No hay consumo, más 

allá de lo que incide la importación y el contrabando". 
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Por su parte, el presidente comunal, Daniel Siliano, decretó 

la emergencia económica e industrial con una ordenanza que exime del 

Derecho de Registro e Inspección a los partícipes locales del clúster del 

calzado. "No es mucho, pero es un mensaje que queremos dar desde la 

Comuna", y agregó: "Esta crisis ya la vivimos antes así que no es nueva. Si 

no corrigen esta política, si no frenan la importación y controlan el 

contrabando, no habrá solución para los fabricantes y los trabajadores". 

Evidentemente la situación que atraviesan las pymes 

santafesinas vinculadas a la producción de calzado no difiere de las 

dificultades que, hoy por hoy, deben afrontar empresas de los mas diversos 

rubros que se encuentran amenazadas por medidas aperturistas 

indiscriminadas que ponen en severo riesgo su continuidad y la de miles de 

puestos trabajo. La no revisión por parte del gobierno nacional de este tipo de 

políticas solo puede tener como resultado la profundización de la crisis y el 

aumento en los niveles de pobreza e indigencia. 

Por todo lo precedente solicito a mis pares que acompañen 
el presente proyecto con su voto afirmativo. 

VERÓNICA CLAUDIA SENAS 
Diputjlda Provincial 
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